



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANJERO.		NUMEROS SUBLTOS,	
Sets meses	4 Ptas.	Sets meses	3 Ptas.	Sets meses	10 Ptas.	Barcelona	4 cuartos
Un año	8 »	Un año	6 »	Un año	20 »	Provincias	13 cents.

Redaccion y Administracion, Fontanella 14, bajos.

MORALEJA.

Un andaluz descarado, pasando algo distraído, con el bastón rizado en la mano de un letrado. Dijo: «¿Qué es esto, letrado?»

— ¡Ay que gracia! ¡que primo!...
Bare el carro ora de humor y sin correpse, el maldito. Uño, alargando el palito: — ¡Pues hágalo V. mejor!

No recuerdo de quien son los anteriores versos, ni despues de todo, tiene ni óvido importancia, ya que, sean de quien fueren, es indudable que pueden ser aplicados á los fusionistas que si por lo mucho que ofrecieron y lo poco que cumplen pueden ser considerados como andaluces, por las muchas bofetadas que han recibido de las oposiciones, debe juzgarse que, en el presente momento histórico, se han quedado sin cara, carecen de ella ó lo que es lo mismo, son descarados.

No me strovería á asegurar que están distraídos, en primer lugar porque creo é punto cerrado que mas bien están dedicando toda su atención á conocer concienzodamente la sepa bobal del presupuesto, y en lugar segundo porque los distraídos, á juzgar por lo que los periodicos casi diariamente nos han anunciado, son los fondos de aquí, de allí, y de allá adyacentes. Pero esta es una diferencia tan nimia que al andaluz y los fusionistas que no merecen mención honorífica, ni record, ni cosa que lo valga.

En cosas menores, es lo cierto que, á las asambleas ya citadas hay que agregar otras varias que iré enumerando.

Los fusionistas, como el andaluz del cuento, despues de haber estado varios años haciendo el papel del enano de la vesta, papel muy parecido al de estrana en que cuando se le arruga violentamente hace mucho ruido, y en que ni antes ni despues de arrugado vale ni un bocado; despues, digo, haber hecho el mismo papel, cuando logra que el tiempo le cediera la calle y se metiese en casa, acomodándose á la reja para verlos pasar, se han dedicado á hacer ruido en la susodicha reja.

Y sino digámonos V. que otra cosa son los actos realizados por los fusionistas desde que ocupan el poder?

Ofrecieron dar libertad á la prensa, derogando la que llamaban opresora ley de los conservadores, y la prensa está á merced de algo peor que una ley, por mala que sea, á merced de la arbitrariedad. Es decir que la libertad susodicha no ha sido mas que..... ruido.

Prometieron sufragio universal y fuera del establecido por sus antecesores, no hay mas sufragios que los dedicados á las ánimas del purgatorio. Ruido.

Se obligaron á respetar y ampliar la libertad de asociación, y apenas han visto una *Mano negra* se dedican á dar palos de ciego, aporreando indistintamente á las sociedades legales y á las que no lo son: Mas ruido.

Estaban comprometidos á abolir el juramento, y en cuanto un senador y un diputado han pedido que el juramento se *abuelva* (1) han contestado ellos:— ¡Cuéntenselo V. á la suya! Ruido, ruido, siempre ruido ocasionado por él..... inconveniente roce del baston contra la reja del letrado.

Y ahora caigo en que existe entre el andaluz y los fusionistas otra diferencia mucho mas importante que la arriba citada.

No tienen justicia, pero tampoco gracia. Porque si la tuvieran, ya hubiesen entregado el palito, y dicho á su adversario, como el andaluz: — Pues hágalo V. mejor.

Indudablemente, eso es lo que debían hacer, ¡Comprenden V. ahora la moraleja!

UNA OTORREA.

MEDIA DOCTRINA DE PERREBAS.

¡Ay, al salir de la casa se vestieron una cascara con diez mil duros, que sea de un *degraciado* industrial.

Suplico, por compasion, la traiga quien la haya hallado, y será recompensado con... ¡dos reales de vellón!

II.

Un vecino de Sigüenza que hace tiempo aquí llegó, dos meses atrás, perdió.... su pose ó mucha vergüenza.

El tocó todo registro y se cansó de buscarla, mas hoy no desea hallarla, pues ¡ya logró ser ministro!

III.

Ayer una desgraciada, jóven y guapa mujer, en una calle escusada supondonor fué á perder.

Que alguno lo recogió la jóven segura está. Si se saben quien lo encontró se le gratificará.

IV.

¡Tengo una suerte muy negra! ¡Estoy por pegarme un tiro! ¡Al salir hoy del Retiro se me ha perdido la suera!

Rendido y sin poder más de tanto andar y buscarla, suplico al que la logre hallarla, no me la vuelva jamás!

V.

Al dirigirse á la Iglesia para casarse, Pilar, perdió segura se nos cuenta, su ramito de azahar.

Ahora, lectores, si alguno de ustedes, lo ha recogido, espero que lo devuelva; *gratificad....* el marido.

VI.

Una polla bella y lista perdió un *ño* en que llevaba: El hambre de un periodista, Un general que sofaba.

Las casca de un prestamista. La honradez de Castelar (1) La dignidad (2) de Serrano, Y el tupé de un calamar..... No la busques ¡es en vano! ¡¡¡Adiós lo podés encontrar!

JOAQUIN ADAN Y BERNED.

(1) Política, se entiende.
(2) Mena.

EL LORO



Un consejo de ministros.

NUESTROS MUÑECOS.

He estado á punto de no hacer explicacion de la lámina.

Para proceder así tenia una razon poderosa. Si *ellas* no se entienden: ¿porque razon hemos de entenderlos los demas?

Solo me ha hecho desistir de mi propósito la idea de que me he impuesto la obligacion de traducir al lenguaje vulgar lo que el dibujante en el lenguaje universal de su arte manifiesta, y de que, por lo tanto, es justo que para evitar que me confundan no se mas que para evitar que me confundan con los que felizmente, (para ellos), nos ríen ó nos rajan.

La lámina de hoy representa un consejo de ministros, presidido por D. Práxedes, como si dijéramos, escrito y firmado por Roque Barcia.

In illo tempore decia un periódico:
Romea quiere á Valero
Valero quiere á Romea.
Pucheros que mucho hierven
ó se salen ó se secan.

Ahora puede decirse:
Ultramar riñe con Guerra
Gracia con Gobernacion
¿Los ministros no se entienden?
Pues es señal indudable, que no tardará en irse á paseo la Union.

Lo cual no es verso, pero desear que resulte verdad.

Un Loro.

COTOREO.

Con el presente número acompañamos un prospecto de la importante casa banquera **Valentin y C. de Hamburgo**, la cual invita á tomar parte en la próxima loteria de dinero de aquella ciudad.

En Laguna de Duero (Valladolid) se ha cometido un robo de once duros y once cigarras.

Los cigarras supongo yo que el ladrón, los habrá cogido *por no castigar*.

Y cosa rara! Ha sido habido y entregado á los tribunales.

Pero hay que advertir que el preso se llama *Espertero* de apellido y *Gariñaldi* de apodo!

Lo cual quiere decir, que no le ha cogido la policia por ladrón.

¿Le ha cogido por liberal!

Un bravo jóven de temprana edad en Murcia ha cometido un acto vil contra la honestidad, que lumena indignacion ha producido.

La victima de accion tan impudente, que tal vez sucumbirá á viles agenas, es una niña cándida, inocente, *de mas de ochenta años*.

¿Se necesita no tener conciencia para abusar así de la inocencia!

¿Pero qué colores se usan ahora en los vestidos de las damas...!

Dá gloria leer las descripciones que hacen algunos periódicos de la fiesta del otro día.

Allí hay vestidos de color crema; sobrefaldas de mantecquilla de Soria; abrigos de espuma de huevo; delantales de vino clarot, túnica de... ¿qué se yo?... de salchicha!

¿Conjunto de manjares muy bonito!
¿Fiesta, á decir verdad encantadora...
¿Si uno se encuentra allí con apetito es capaz de comerse una señoral!

La cámara legislativa de Illinois ha aprobado un proyecto de ley imponiendo pena de azotes al marido que pegue á su muger.

No me parece mal; pero debe imponerse la misma pena á la muger que pegue á su marido.

el señor Sagasta con gran oportunidad para el gabinete.
Si no llega á ser el señor Sagasta tan oportuno hubiéramos visto detras de una bota un enterro.
...Lastima grande
no haber podido ver tanta belleza!

Un periódico ha dado la noticia de que el general Prud'homme permanecerá en el gobierno superior de Cuba hasta el otoño.

Y *El Correo* pone el siguiente comentario:
«Si lo hace bien, el plazo nos parece breve, y si lo hace mal, el plazo peca de largo.»

Pues bien puede estar seguro *El Correo* de que peca.
Como haya dicho con sinceridad lo que siente, de aquí al otoño lo va á parecer un siglo.

Se supone el general Martinez Campos en actitud de aceptar la capitania general de Cuba.
¿No hay por allí mas puestos vacantes?
Porque los demas ministros podian tambien irse con el general.

De lo cual nos alegráramos mucho todos.

—Dice *El Cronista*:
«El Señor Loren ha sido nombrado conserje de Estado en la vacante del Sr. Cragh, que á su vez ha sido nombrado director de Hacienda en Cuba.»

¿A que general con empleo le tocará dejar su puesto en Mayo cuando regrese á la Peninsula el general Prud'homme?

Al general regocijo de los fusionistas.
Porque para Mayo recibirán todos el relevo.

Se dice que en Calahorra se ha descubierto una irregularidad de importancia, en la cual intervinieron los Tribunales.

Estas noticias ya no causan á nadie sensacion.
¿Tan acostumbrados estamos á leerlas todos los días!

Dice *El Norte* que el general Martinez Campos vale por dos:
Y se pregunta:—¿Por dos Campos, por dos Martinez, por dos generales ó por dos ministros?
No; por dos lorones!

Leo:
«En los pueblos de Alcantarilla, Ullés, y Algorzares, es donde mayores daños ha causado la tempestad que antes se desaharró en Murcia.»

Vamos, es como las contribuciones.
Descargan en Madrid, y donde mayores daños hacen es en provincias!

Me escriben de Santiago que se ha establecido en aquella villa una cátedra de metafísica inglesa por un profesor químico alemán.

Vaya, pues que prospere la ensenanza.
O que no prospere; me es lo mismo.

¡Cielos!
En la sesion tercera de la audiencia de Madrid se ha visto una causa por hurto de una cucharilla de café.

El mejor día vamos á ver á alguno en presidio por robo de un mondadientes de palo!

Para asistir al baile Posada Herrera marzó á los diputadas corbata negra, para no confundirse segun les dijo con aquellos señores del ministerio.

Sapieron le tostada los conejales y con fagnas todos fueron al baile.

¡Bien chasco se ha llevado *Prud'homme*!
Lacran mas los fagnas que las corbatas.

Un anuncio:
¡Esto importante!
«En la calle del Atril, número 15, hay una magnífica bolera para los señores.»

¿Como? ¿En la bolera de Sevilla?
De Sevilla ó de Jaén?
¡Iré á verla con gemelos, porque debe bailar bien!

La redaccion de *El Siglo Futuro* ha celebrado una solemne fiesta en la iglesia de San Antonio del Prado, en Madrid.

En la descripcion de este acto religioso hecha por el colega carlista, se ve lo siguiente:
«Presidían el circo (sic) don Carlos Norechal y don Manuel Salvador Palacios, á los que tuvieron la bondad de unirse algunos sacerdotes.»

Tiene gracia eso de *presidir el circo*. Parece que está uno viendo á *Melones* poniendo una vara á un toro del Duque.

Asigura un periódico ministerial que la mayoria del Congreso no está dispuesta á retroceder. Ni á avanzar tampoco.

Está equilibrada por dos atracciones, la de su tendencia á la rebeldia y la de su amor al presupuesto.

Ha sido denunciado el número de *La Izquierda Dinastica* correspondiente al día 5.

Eso será para que no se queje si no le dieron billetes para la funcion régia, ¡Algo le habia de tocar!

Ya se han verificado las elecciones municipales en Madrid.

Los electores no necesitan molestarse en elegir candidatos.

Han elegidos por los señores presidente del Consejo de ministros de la Gobernacion, gobernador civil y alcalde primero de Madrid en un almuerzo que han tenido en Leary dichos señores.

Lo que debían de hacer ahora á no molestar tampoco al cuerpo electoral haciéndole ir á los comicios.

Que publiquen en la *Gaceta* los nombres de los electos... y en paz.

La Pí publica un artículo con el epigrafe *donde no merecen los justos*, dedicado á nuestro difunto Obispo.

¿Que como merecen los justos? La sabe hasta el más patazo.

¡Pues meritan por los disgustos que los carlistas los dan!

El jueves tuvo lugar en El Teatro Español, la acostumbrada funcion semanal de la distinguida sociedad *D. Ramon de la Cruz*; poniéndose en escena, el *Nudo Gordiano*, y la graciosa pieza *De tiras largas*.

La señora Abella y las señoritas Coello, y Muntal, así como, el señor Lorente y demas actores, obtuvieron numerosos aplausos en especial el señor Lorente que recibió una verdadera ovacion.

La entrada, fué un lleno completo.

TELEGRAMAS.

Madrid á dia 12.— Aunque no lo parece

Ya la cosa se va agitando fea. Muy poco ha de vivir el que no vea El desastroso fin de la funcion.

Muertos por su inaccion. Este frase en su tamba irá grabada: «Nació, comió y murió sin hacer nada».

Paris 12.— Negocios marchan bien. Pronto se espera haya algun buen porqué á matiana Luisa.

La han proclamado ya senador. Y en cuanto abaja el pulpito presento le va á venir abajo el firmamento.

Moscou á 12.— Siguen nihilistas. Demostrando que son gentes muy... listas.

Una mina enterrar se ha declarado. Gracias á eso el castaño ha muerto. Celebrará que la coronacion.

No cause al fin alguna desazon. BARCELONA.—Imp. de V. Peris Fontanella 34, bajos.